

Escuela Chile-Francia ESPACIOS DEL CONOCIMIENTO: SUJETO, VERDAD, HETEROTOPÍAS A 30 años de la muerte de Foucault

INVITADOS CHILENOS



Prof. Daniel Aguirre

Daniel Aguirre Azócar, académico vinculado al Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile y el programa de Magíster de Relaciones Internacionales de la P. Católica de Valparaíso, se especializa en temáticas referentes a la Política Exterior de Estados Unidos, Política Exterior de países de América Latina, Teorías de las Relaciones Internacionales y Estudios de Comunicación y Tecnología. Obtuvo un Máster en Estudios Internacionales de la Universidad de Miami y es Periodista y Licenciado en Letras de la Universidad de Florida, EE.UU.



Prof. Juan Pablo Arrancibia

Juan Pablo Arancibia Carrizo, Doctor © en Filosofía Política de la Universidad de Chile. Director de Investigación de la Universidad Arcis. Profesor e investigador de la Escuela Latinoamericana de Postgrados de la Universidad Arcis. Profesor e investigador del ICEI Instituto de la Comunicación e Imagen de la Universidad de Chile. Profesor del Magíster en Comunicación Política de la Universidad de Chile. Miembro investigador del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales CLACSO. Miembro de la Red Internacional de Investigadores en Biopolítica. Autor de "Extraviar a Foucault" (Palinodia, 2006); "Comunicación Política: fragmentos para una genealogía de la mediatización de la política en Chile" (U.Arcis, 2006).



Prof. María Angelica Figueroa

Profesora Titular, Facultad de Derecho de la Universidad de Chile

Áreas de investigación

Investigación y publicaciones en el área de instituciones económicas de la colonia, sobre derechos humanos y sobre liberalismo político e institucionalidad del Estado en Chile.

Publicaciones

EDUCACIÓN PÚBLICA: UNO DE LOS FINES DEL ESTADO LIBERAL Y CONDICIÓN DE EXISTENCIA DE LA DEMOCRACIA:

"Los límites de la democracia", SELA 2004 BUENOS AIRES, 2005.

Experiencia académica

Docencia de grado en la Carrera de Derecho y en el Programa de Doctorado de la Facultad.

Premio Mejor Docente año 2003. U. de Chile Premio Mujer Generación Siglo XXI, año 2008 U. de Chile

Experiencia Profesional relevante Directora Jurídica Universidad de Chile 1990 1993 Vicedecana Facultad de Derecho de la Universidad de Chile. 1997 y 1999 A 2002



Prof. Kamal Cumsille

Kamal Cumsille Marzouka, Doctor en Filosofía con mención en Filosofía Moral y Política por la Universidad de Chile (2013). Profesor del Centro de Estudios Árabes de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile. Sus líneas de investigación son: Filosofía árabe clásica, Filosofía contemporánea y Política, pensamiento y cultura del mundo árabe contemporáneo. Sobre Michel Foucault ha publicado: "Microfísica del poder y colonialismo: en torno a Foucault, Fanon y Said" (en Cyber Humanitatis N°35, 2005), "Foucault y el Poder" (En María Emilia Tijoux e Iván Trujillo Eds., Foucault fuera de sí: Deseo, historia, subjetividad. Editorial Universidad ARCIS, 2006), "Biopolítica en Hannah Arendt y Michel Foucault" (Anuario de Postgrado – Facultad de Filosofía y Humanidades, Universidad de Chile, N°7, 2006). "La revolución iraní y el 'estilo tardío' en Foucault" (Revista Hoja de Ruta, N°30, 2010), "Pastorado, Soberanía y Arte de gobernar: notas sobre el problema del poder en Foucault" (Revista Opción, ITAM, N°177, 2013).



Prof. André Menard

André Menard, antropólogo de la Universidad de Chile y doctor en Sociología de la Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales, Francia. Es desde 2002, miembro fundador del Laboratorio de Desclasificación Comparada (LDC), participando en la publicación de los dos primeros volúmenes de los Anales de Desclasificación. Ha participado en diferentes proyectos de investigación y publicado trabajos referidos mayoritariamente a la historia y la política mapuche, con especial énfasis en las cuestiones de la raza, la escritura y el archivo, así como a cuestiones referidas a los modos de representación pornográficos y sus vínculos con los etnográficos. Desde el año 2010 desarrolla una investigación sobre la noción de fetiche y en este marco ha entablado un proyecto Fondecyt referido a la relación entre magia y política en el ámbito chileno-mapuche. Entre 2007 y 2013 se desempeñó como académico del Departamento de Filosofía de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación. Actualmente es profesor en el Departamento de Antropología de la Universidad de Chile.

Es autor junto con Jorge Pavez del libro Mapuche y Anglicanos: Vestigios fotográficos de la Misión Araucana de Kepe (1896-1908)(2007) y editor del Libro Diario del Presidente de la Federación Araucana, Manuel Aburto Panguilef (2013).



Prof. Maribelle Mora

Maribel Mora Curriao, poeta mapuche, profesora de Castellano, licenciada en educación, orientadora educacional y laboral, Magíster en Literatura y candidata a Doctora en Estudios Americanos; se ha desempeñado como profesora de Enseñanza Media y Universitaria y como monitora de teatro de niños y adultos. Ha publicado artículos sobre poesía mapuche; ha participado de la creación de material didáctico para la educación intercultural; ha organizado encuentros y simposios sobre educación intercultural y poesía de pueblos indígenas latinoamericanos; en 2012 realizó para la UNESCO una investigación sobre pueblos indígenas y afrodescendientes en la educación superior en Chile. Actualmente es encargada de Educación de la Oficina de Equidad e Inclusión de la Universidad de Chile.



Prof. José Morandé

Profesor Titular y Director del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile. Profesor de Historia y Geografía de la Pontificia Universidad Católica. Conjuntamente, se desempeña como profesor visitante en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y en la Academia Diplomática de Chile, Andrés Bello del Ministerio de Relaciones Exteriores. Ha ejercido como profesor invitado en la Universidad de Texas, Austin, en la Universidad de Concepción, Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos del Ministerio de Defensa Nacional (ANEPE) y en el Programa de Magister en Ciencias Militares y Curso para Oficiales de Estado Mayor en las Academias de Guerra del Ejército y de la Fuerza Aérea de Chile, respectivamente. Master of Arts y candidato a doctor en International Studies de la Universidad de Denver-Colorado. Asimismo, ha realizado estudios de especialización en el campo de las instituciones y procesos de formulación y decisión de la Política Exterior de Estados Unidos, en la School of Public Affairs de la Universidad de Maryland. Sus principales áreas de interés abarcan las Relaciones Interamericanas y la Política Hemisférica de Estados Unidos y Política Exterior de Chile. Sus conocidas publicaciones en libros y revistas especializadas dan cuenta de estas áreas temáticas.



Prof. Kemy Oyarzun

Ph.D. (Philosophy Doctor) y M.A. (Master of Arts) en Literatura, University of California, Irvine. Profesora Asociada de la Facultad de Filosofía y Humanidades, Universidad de Chile. Fundadora del Centro de Estudios de Género y Cultura (CEGECAL) de la misma Universidad. Coordinadora del programa de Magíster en Género y Cultura, Universidad de Chile. Directora revista Nomadías. Se ha desempeñado como Directora de Estudios Hispánicos, University of California, Riverside. Ha sido profesora visitante en diversas universidades, entre las cuales se cuentan la Universita Federico II de Napoli, Paris VIII, Paris IV, Universidad de Alicante y Universidad de Granada. Actualmente dirige en Chile el proyecto EQUALITY(Alpha III) de la Comisión Europea. Participa en el Diplomado de la FAO, ONU en Chile. Integra el Senado universitario de la Universidad de Chile. Ha publicado múltiples libros, así como artículos sobre estudios culturales latinoamericanos, biopolítica y género en revistas nacionales e internacionales.



Prof. María Isabel Pavez

Arquitecto, Universidad de Chile. Diploma D.E.A. en "Urbanismo y Ordenamiento Territorial", Universidad de París XII, 1986. Doctora en Arquitectura y Urbanismo por la Universidad Politécnica de Madrid, 2006. Profesora Titular de la Universidad de Chile, académica en Pregrado y Posgrado en la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. Investigadora y proyectista en Diseño y Planificación Urbanos, autora de libros, y artículos de especialidad. Fundadora de la "Revista de Urbanismo". Ex Directora del Departamento de Urbanismo FAU. Distinción: "Mujer siglo XXI", Universidad de Chile.



Prof. Ximena Póo

Ximena Póo Figueroa es Doctora en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile. Desde 2005 es profesora asistente en el Instituto de la Comunicación e Imagen (ICEI) de la Universidad de Chile, donde dirige la Escuela de Periodismo desde 2010. Asimismo, desde 2009 coordina en el ICEI el Diplomado en Comunicación y Gestión Cultural, siendo además profesora del Magíster en Comunicación Social, el Magíster en Comunicación Política y el Diplomado en Periodismo Cultural, Crítica y Edición de Libros.



Prof. Álvaro Ramirez

Profesor del Instituto de Asuntos Públicos (INAP) de la Universidad de Chile. Fundador, profesor e investigador principal del Grupo de Investigación en Gobierno, Administración y Políticas Públicas (GIGAPP) del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset (IUIOG) en Madrid. Doctor (c) en Ciencias Políticas, cuenta con un Diplomado en Estudios Avanzados (DEA) en Gobierno y Administración Pública (2010) de la Universidad Complutense de Madrid. Es administrador público y tiene además una Licenciatura en Ciencias Políticas (1995) y un Máster en Gestión y Política Pública por la Universidad de Chile (2001). Ha colaborado con diversas organizaciones internacionales como Naciones Unidas, BID, CEPAL, CLAD, FIIAPP, y gobiernos en Iberoamérica. Entre sus áreas de trabajo se encuentran: gobierno abierto e innovación en el sector público, reforma del Estado y modernización de la administración pública, gestión pública y acceso a la información.



Prof. Antonio Stecher

Psicólogo, Universidad de Chile; Magíster en Filosofía Política, Universidad de Chile; y Doctor en Psicología Social por la Universidad Autónoma de Barcelona. Profesor asistente, e investigador del Programa de Estudios Psicosociales del Trabajo (PEPET), en la Facultad de Psicología de la Universidad Diego Portales. Es además Director del Magíster en Psicología, Mención Psicología Social, de la misma facultad. Su tema central de investigación son las articulaciones entre trabajo y subjetividad en el marco del nuevo capitalismo y la gubernamentalidad neoliberal, con un foco en los procesos identitarios (individuales y colectivos) de trabajadores de Chile y América Latina que han experimentado los impactos de la flexibilización laboral, la reestructuración productiva y el new management. Ha participado en una decena de estudios sobre esta problemática y cuenta con más de 30 publicaciones (capítulos, libros, artículos) sobre la misma.

Entre sus publicaciones se encuentran los libros: Stecher & Godoy (edits.) (2014) Transformaciones del Trabajo, subjetividad e Identidades. Lecturas Psicosociales desde Chile y América Latina. Santiago de Chile: RIL Editores (en prensa). Díaz, X., Godoy, L., & Stecher, A., & Toro, J.P (Edits.) (2006) Trabajo, Identidad y Vínculo Social. Reflexiones y experiencias en el capitalismo flexible, Santiago de Chile: Universidad Diego Portales & CEM ediciones. Díaz, X.; Godoy, L.; Stecher, A. (2005) Significados del trabajo, identidad y ciudadanía: La experiencia de hombres y mujeres en un mercado laboral flexible, Santiago de Chile: CEM ediciones. Entre sus últimos artículos destacan: Stecher, A. (2013). Un modelo crítico-interpretativo para el estudio de las identidades laborales. Contribuciones a la Investigación Psicosocial sobre trabajo y subjetividad en América Latina. Universitas Psychologica, 12(4), 1311-1324; Stecher, A. (2012). Perfiles identitarios de trabajadores de grandes empresas del retail en Santiago de Chile. Aportes psicosociales a la comprensión de las identidades laborales. PSYKHE, 21(2), 9-20; Stecher, A. (2010). El análisis crítico del discurso como herramienta de investigación psicosocial del mundo del trabajo. Discusiones desde América Latina. Universitas Psychologica, 9(1), 93-107.



Prof. Carlos Valenzuela

Carlos Valenzuela es pedagogo en Religión y Moral, Médico-Cirujano, Especialista en Genética, Doctor en Ciencias Universidad de Chile y Postdoctorado en Citogenética Evolutiva (Beca del gobierno francés) </br>

Es Profesor Titular de la Universidad de Chile en Genética, Ética y Epistemología. Profesor Visitante en India y en Colombia. Ex Presidente de la Sociedad de Genética de Chile, Ex Secretario de la Sociedad de Biología de Chile.

Asesor del Parlamento de Chile en materias de Genética y Ética. Consultor en Etica por la Comunidad Europea

Ha publicado más de 200 trabajos científicos y es editor y autor de 3 libros y más de 15 capítulos de libros.